
I -14 オフサイトセンター運営訓練後の振り返り 概要

1 各機能班，各チームから出された意見

(1) 活動内容，情報の流れ

事前説明により情報の流れについて理解できた。

． 班内の役割分担が一部明確ではなかった。

・ 実動機関の実行動とシナリオに基づく行動との整合については迷うことがあったが，班員間

の認識の統一を図りながら，おおむね適切に対応することはできた。

情報を提供する範囲が分かりにくかった。

・ 積極的に情報収集すべきかどうかが分からなかった。

(2) 他班，チームとの連携

他班，他チームヘ情報を取りに行く姿勢が不足していたように感じた。

欲しい情報を持っている班，チームが分からず，戸惑う部分があった。

昨年度の訓練の反省を活かし，声かけを積極的に行うことができた。

どのような情報を求められているか，判断に困る場面があったため，具体的に示してほしい。

チーム内の役割は決めて対応したが，情報の見落としがあり，報告が遅れてしまったものが

あった。

・ 共有しだ情報を元にした各班，各チームとの積極的な連携までは行えていなかったと感じた。

(3) 訓練への感想

・ 年々，訓練の作り込みが進んでおり，より実践的かつ網羅的な方向に訓諌が進んでいると思
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• 関係機関の実行動とシナリオに基づく訓練を同一日に実施するのではなく，実動訓練とシナ

リオに基づく図上訓練を別日に実施するのも一案ではないか。

・ 過去の訓練や図上演習への参加経験の有無により，訓練への取り組み方に差があった。

コミュニケーションがよくできていたので，情報伝達を速やかに，また正確に行うことがで

きた。

• 今回，あらかじめ用意した資料を使用したため，スムーズに発信することができたが，実際

にその場でスムーズに作成することができるのか不安に思った。

・ 多くの所属が一堂に会し訓練する重要な機会であり，このような経験を積んでいくことが，

災害時における冷静かつ的確な行動につながると感じた。

・ 依頼を行う場合に，統一様式があった方が効率的だと思った。
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2 佐藤暁 内閣府大臣官房審議官（原子力災害対策現地本部長）コメント

本日は，現地対策本部長という役割を務めて，オフサイトセンターで様々な会議に参加した。そ

の立場から申し上げるならば，関係者間の段取りの確認という点においては，基本的に十分にでき

ていたと感じた。

ただ，シナリオとして，発災から OIL2の避難が完了するというプロセスを 1日の間で実施す

るというのは，時間的に大変タイトであった。多数の方に参加いただいて行う訓練において，節目

節目で，考えながら訓練を進めていくことについては，少し限界があるかと思う。

こうしたタイプの訓練は，初級レベルの方から中級，さらには，幹部クラスの方に広く参加して

いただいて，一体的に流れを把握するということに向いている。工夫を凝らすとすれば，現場レベ

ルでいろいろな防謹措置の対応等，訓練の多様化を図っていくことが必要ではないかと思っている。

今後，判断力を蓑う，あるいは，考える力を強めていくというような訓練として，図上演習の活

用，充実を図っていくことがいいと思う。具体的には，災害対応で中核を担う人材が，各種防護措

置の実施方針等を実際に取りまとめ，作り込んでいくというような訓練を充実させていきたいと国

でも思っており，鹿児島県も含めて，今後とも一体となって取り組んでいきたいと思っている。一

緒に取り組んでいくことにより，更に能力を向上させていきたいと思っているので，今後とも引き

続きよろしくお願いしたい。
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I -15 原子力防災訓練参加住民アンケート結果

0 アンケート回答者数： 596人

性別

ロ20代以下
ロ30代
ロ40代
ロ50代
■60代
ロ70代以上
■未回答

PAZ及びUPZ参加者の割合

年齢層

4% 
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Q1 これまでに原子力防災訓練に

参加したことがありますか？

Q3原子力災害時，あなたの避難

方法（避難集合場所・避難先・
避難ルートなど）を知っていま
すか？

ロ知っている

ロある程度知ってい
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Q2あなたのお住まいの地域の避
難計画を知っていますか？

Q4あなたのお住まいの地域でば
いつ，どのような防護措置（屋
内退避や避難など）を行うか
知っていますか？

ロ知っている

ロある程度知ってい



Q5-1住民の方々へ避難や屋内退避の指

示などを伝える広報訓練を行いまし
たが，何によってその指示内容など
を確認できましたか？（いくつでも）

防災行政無線 82% 
＇ ＇ 

緊急速報メールロ］： 呻

広報車 ： 

コミュミティFM

その他

ホームページ 1% 

ツィッター 0% 

確認できなかった 1% 
＇ 

゜
20 40 60 80 100 

Q6避難はスムーズにできました
か？
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Q5-2広報の内容（避難や屋内退

避の指示など）は，理解でき

ましたか？

ロ十分理解できた

ロ理解できた

ロ理解できなかった

ロ未回答

2% 



Q7安定ヨウ素剤の緊急配布は適
切でしたか？

ロ適切だった

ロ不適切

ロ緊急配布訓練に1

参加していない

ロ未回答

2% 

Q8自宅又は避難所などでの屋内
退避はできましたか？

ロできた

ロできなかった

ロ屋内退避訓練に1
参加していない

ロ未回答

2% 

Q7-1不適切とお答えの方は理由

をお聞かせください。

ロ説明がわかりにく

ぃ

ロ説明が聞き取り

にくい

Q8-1できなかったとお答えの方は

理由をお聞かせください。

ロ屋内退避で窓閉

め等の必要性を
知らなかった

ロ屋内退避の開始

指示が伝わらな
かった

ロその他
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Q9避難退域時検査場所での検

査の流れは理解できました
か？

ロ理解できた

ロ理解できなかった

し‘
ロ未回答

Q10避難所の受け入れ対応は適

切でしたか？

ロ適切だった

ロ不適切

し‘
ロ未回答

Q9-1理解できなかったとお答え

の方は理由をお聞かせくだ

さい。

ロ検査場所での説明等が

分かりにくい・聞き取り

にくい

ロその他

50% 50% 

Q10-1不適切とお答えの方は理由

をお聞かせください。
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ロ避難所到着後の

案内誘導がなかっ

た•分かりにくい

ロ受付方法の説明

がない・分かりにく

ぃ

ロ避難所の施設説

明がない・分かし

にくい

ロその他

25% 25% 

33% 



Q11今回の訓練を体験して避難で

きると感じましたか？

ロできる

ロできない
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Q12防災講習会は参考になりまし

たか？

ロ参考になった

1% 




